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距震中仅200公里，已考虑回国避难

李佳悦的惊魂24小时
当 地 时

间 2 月 6
日，土耳
其 南 部
发 生 的
7.8级大
地 震 导
致土耳其
及 周 边 多
个国家人民
受难。据统计，
截至发稿前，这次
强震已经导致土
耳其、叙利亚两国
超 过 5000 人 遇
难。在变幻莫测
的大自然面前，人
类的生命显得无
比脆弱、渺小。

相关新闻显
示，这次大地震导
致土耳其包括足
球、排球、摔跤等多
个项目的运动员及
教练被埋在废墟下
等待救援。效力
于加拉塔萨雷女
足的中国女足球
员李佳悦当时所
处地方离震中很
近，而她第一时间
在社交媒体用视
频的方式向关心
她的球迷报平安。
在这场大劫难中，
李佳悦说她“第一
次感受到死亡离自
己这么近”。

本版撰稿
本报记者 吴钧雷

回顾地震发生后的24小时，向
来坚强的“佳哥”李佳悦也忍不住流
下眼泪：“脑子里无时无刻都在想
着，谁都无法预料，在下个瞬间会发
生什么。”死神的影子伴随着接二连
三的余震四处飘荡，所到之处都是
救护车和正在遭受苦难的人们，这
是李佳悦三十多年的人生中第一次
亲身体验的噩梦。

第一次7.8级地震并不是灾难
的结束，仅仅是一个开始。仅仅
不到半天时间，同一地方再次发
生地震，强度又达到了7.8级。所
幸，李佳悦和队友们在余震发生
前就从阿达纳的酒店撤离，踏上
了前往首都安卡拉的旅程。即使
如此，路上的震感也十分明显，内
心的恐惧感一直在升级。在抵达
伊斯坦布尔之前，谁也不知道下

一秒还会发生什么。
这趟“逃亡之旅”一点也不轻

松，高速公路因暴风雪导致积雪、结
冰，载着加拉塔萨雷全队的大巴一
直在溜车式前行。漫天的暴风雪也
伴随着时有时无的震感不断刺激着
神经，甚至是大巴的目的地安卡拉
也发生了6.3级余震。最后一段旅
程是从安卡拉飞回伊斯坦布尔，空
中的强气流让飞机一路摇摇晃晃。
在长时间的恐慌氛围折磨下，所有
人的情绪都濒临崩溃。

当地时间2月7日4点，李佳悦
再一次在朋友圈报平安，她已经安
全返回伊斯坦布尔。在这24小时
里，李佳悦一开始还保持着冷静，但
经历了余震、暴风雪和剧烈颠簸的
飞行后，情绪也相当不好。“整个人
很蒙，缓过来之后，脑子里只有求生

欲。现在觉得这个世界都是铮亮
的，觉得老天爷是眷顾我的，能活
着，已经很幸运了。”

当地时间2月6日晚间，土耳其
青年和体育部长穆罕默德·卡萨波
伊夫鲁宣布，在土耳其领土上举行
的所有国家级体育比赛都将暂停。
根据这一情况，李佳悦也在考虑是
否回国避难：“我想回国避个两周左
右，因为土耳其的体育赛事都推迟
了。我也问了球队安排，如果真的
推迟一个月或更久的话，我想先回
一次国，等土耳其这边全都安全
了，再回到土耳其这边继续在加拉
塔萨雷踢球。如果休赛期比较短
的话，那我就不回国了，因为伊斯
坦布尔还是比较安全的，使馆和这
边的中国人都有照顾到我，暂时还
是比较安全的。”

土耳其7.8级地震是过去一年内出
现的最大规模的地震灾害，震中位于土
耳其东南部的卡赫拉曼马拉什省。李佳
悦效力于土超球队加拉塔萨雷，球队位
于土耳其西北部的伊斯坦布尔，与震中
相隔距离较远，伊斯坦布尔在地震发生
时并没有太多震感。若非加拉塔萨雷女
足正在客场旅途之中，李佳悦本可以避
开这次灾难。

地震发生在当地时间 2 月 6 日凌
晨，李佳悦和加拉塔萨雷全队在前一天
完成了与阿达纳队的客场比赛。但是，
由于当晚的天气十分恶劣，当地航班全
部取消，全队正在阿达纳市内酒店休

息，打算在第二天启程返回伊斯坦布
尔。阿达纳距离震中仅有200公里的距
离，地震发生时震感十分强烈。李佳悦
和队友在熟睡中被房屋的剧烈摇晃惊
醒。李佳悦说她是第一个醒过来的，穿
着拖鞋、拿起手机就跑了出去，在走廊
大喊“地震，快跑！”

李佳悦看到很多队友吓得哭了出
来。“当时觉得，房屋快要倒下去了。”幸
运的是，加拉塔萨雷全队都住在酒店三
楼，下楼很方便，大家很快逃了出来。在
地震发生的两小时后，李佳悦在朋友圈
向亲朋好友报平安：“逃出来了，一切平
安，谢谢大家关心！”

“只有求生欲，中国使馆很照顾”

前天中午，根据上海女足的官方消息，在与澳大
利亚阿德莱德联合足球俱乐部和西班牙马德里CFF
女足俱乐部的友好协商及尊重球员本人意愿的情况
下，唐佳丽和肖裕仪提前结束留洋，正式返回上海盛
丽足球俱乐部。

过去一年里，中国女足姑娘们纷
纷踏上留洋之路，为今年的女足世界
杯蓄力以更上一个台阶。作为女足
亚洲杯夺冠功臣，唐佳丽和肖裕仪也
不例外。

唐佳丽因签证受阻
唐佳丽是上海女足队中最早开启

留洋之路的球员，曾在2021年以租借
形式远赴伦敦，作为热刺女足的一员
征战英格兰女超联赛。在效力热刺期
间，唐佳丽共出场13次，在身体对抗、
技术运用等方面有长足进步，帮助她
在中国女足的亚洲杯之旅中立下汗马
功劳。而且，唐佳丽迈出的这一小步，
成为了中国女足留洋的新起点，在之
后的18个月里，越来越多的中国女足
运动员选择和唐佳丽一样，奔向各国
女足联赛，掀起了中国女足的留洋潮。

不过，在热刺女足效力了一个赛
季后，唐佳丽的留洋之路不再一帆风
顺。离开热刺后，唐佳丽转战伊比利
亚半岛，效力于马德里CFF女足，成为
登陆西班牙女甲联赛的中国第一人。
无奈的是，唐佳丽在回国办理签证期
间，因疫情原因导致签证手续无法及
时完成，最终与马德里CFF缘尽。“虽
然马德里CFF队内的竞争很激烈，但
是我在这支球队还是有一定的上场机
会，和队友的配合也慢慢变得更加默
契。但是，我在11月回国办理签证时
遇到了困难，最终结束留洋，对我而言
是一件很遗憾的事情。”唐佳丽说道。

签证受阻是唐佳丽选择回国的外
因，内因则是因为签证问题而导致正
常训练被耽误了。在等待签证的过程
中，唐佳丽有两个多月没有训练，很难
维持竞技状态，这是唐佳丽无法接受
的。“因为我有很长一段时间没有系统
训练，而2023年的大赛特别多，我不
想因为签证而浪费训练的时间。所以
我和团队商量后，将注册改回到上海
队，这样可以跟着国家队开始接下来
一段时间的训练。”

虽有遗憾，唐佳丽的实力有目共
睹，未来仍然会有留洋的机会等待着

她，对此她表示：“虽然有遗憾，目标还
是要多比赛，下半年有机会仍然会选
择留洋。”

肖裕仪想踢更多比赛
在亚洲杯决赛一战成名的肖裕

仪，在去年选择前往澳大利亚踢球，以
租借形式加入阿德莱德联队，成为第
一位登陆澳大利亚女超联赛的中国女
足运动员。当时，肖裕仪曾表示出国
留洋是为了“找到自己的上限在哪
里”：“希望出去了以后能够更好地了
解到不同的足球理念和足球文化，最
主要的还是希望自己能够在这个阶段
收获更多进步，能为明年的世界杯和
亚运会做好准备。”

但是，现实与理想有出入，肖裕仪
在阿德莱德联队并没有获得太多机
会。由于肖裕仪是在澳超联赛中期才
加入阿德莱德联队，当时球队已经拥
有了一套比较稳定的阵容，而球队的
轮转机会并不多。由于自身实力的限
制和竞技状态的不佳，阿德莱德联队
始终在澳超联赛的中下游徘徊。球队
一旦与季后赛无缘，下半赛季的比赛
数量将会大幅度减少。对于肖裕仪而
言，如果没有更多实战对抗进行历练，
留洋的意义就会大大下降。

经过周全考虑后，肖裕仪决定提
前结束留洋，返回上海女足。“这个决
定我想了很久。不管是在阿德莱德
还是在上海队，我都希望踢更多比
赛，让自己的能力有更好地提升。再
加上 2023 年有很多国际赛事，我很
希望有机会为国出征。”肖裕仪说，

“很感谢阿德莱德联队，当我提出回
国这个想法时，他们说很希望我能继
续留在球队，但十分支持我的想法，这
让我很意外。”

唐佳丽和肖裕仪不会跟随上海女
足参加锦标赛，她们入选了中国女足
的集训名单，将先在广州与国家队会
合，并随队出国参加热身赛。待国家
队的集训和热身赛结束后，唐佳丽和
肖裕仪会返回上海女足，参加3月举
行的女超联赛。

唐佳丽、肖裕仪结束留洋回国

““有机会仍会选择留洋有机会仍会选择留洋””


